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LA C. DIPUTADA. MARGARITA MARÍA MARTÍNEZ FISHER.- Gracias por 

estar el día de hoy con nosotros. Agradezco muy especialmente al ingeniero 

José Luis Bonilla Mavil, es el Director Regional del Centro  INEGI de la zona.   

Nos parecía fundamental, por eso hicimos este llamado desde la Asamblea 

Legislativa, desde la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana, nos 

parece fundamental poder conocer la información que tiene el INEGI a partir de 

la Encuesta Intercensal, sobre todo es nuestro primer evento digamos 

formalmente del año en términos de las mesas técnicas que vamos a estar 

trabajando para la construcción tanto de la legislación secundaria como en su 

momento el análisis de los programas de desarrollo urbano, y sin duda el punto 

de partida tiene que ver con los datos que el INEGI nos pueda dar.  

Yo, sin más preámbulo, voy a darle la palabra al ingeniero, y por supuesto toda 

esta información eventualmente la podremos procesar y seguramente 

generaremos una relación en ese sentido. Muchas gracias, ingeniero.  
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EL C. ING. JOSÉ LUIS BONILLA MAVIL.- Antes que nada a nombre del 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía agradecerle a la Asamblea 

Legislativa del Distrito Federal. Tengo una duda, ¿ya debemos decir Ciudad de 

México? Todavía no ¿verdad? Pero bueno, agradecer a la Asamblea 

Legislativa del Distrito Federal y en particular a la diputada Margarita Martínez 

la gentiliza de invitarnos para difundir no la información nuestra. 

Yo creo que algo que tenemos que tener muy claro todos es que en este país 

tenemos INEGI, hemos hecho INEGI y esta información es de todos los 

mexicanos, desde luego la correspondiente al Distrito Federal es para la gente, 

para los habitantes del Distrito Federal. 

De tal suerte que nos da mucho gusto tener la oportunidad de cumplir con otra 

de nuestras funciones, que es la de difundir la información, la de dar a conocer 

la información y hacérsela llegar a los usuarios de la información, en este caso 

particularmente a los tomadores de decisiones, a los que se apoyan en la 

información para instrumentar proyectos, programas tendientes a beneficiar a 

la población. 

Normalmente o por tradición y normativamente también cada 10 años se 

realizan los censos de población y vivienda, sin embargo en 1995 se tomó la 

decisión de hacer un conteo intercensal y después se hizo otro en el 2005, 

después del censo del 2000, se hizo el censo del 2010 y ahora se pensó al 

interior del Instituto, en el marco del Consejo Consultivo Nacional del Sistema 

de Información Estadística, la conveniencia o no, la posibilidad o no de realizar 

un nuevo conteo en 2015 o llevar a cabo una encuesta.  

Debo de ser honesto que también la decisión de hacer una encuesta 

intercensal se fundó de alguna manera en dos elementos, primero lo técnico y 

también lo económico, hacer un conteo, que es hacer otro censo, es mucho 

más caro que hacer una encuesta de esta magnitud, sin embargo desde el 

punto de vista técnico, desde el punto de vista de precisión realizar una 

encuesta de esta magnitud permitía obtener información para lo que se 

requiere en este intermedio, información con una gran precisión, con mucha 

calidad, y se tomó la decisión de hacer la Encuesta Intercensal 2015. 
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¿Con qué finalidad? Con la finalidad de actualizar la información sobre el 

volumen, la composición, la distribución, el comportamiento y las 

características de la población y las viviendas particulares habitadas dentro del 

territorio nacional, en el ámbito municipal, delegacional para el caso de nuestro 

Distrito Federal y por entidad federativa, este levantamiento se llevó a cabo en 

el año 2015. 

Yo les podría decir que en el Distrito Federal con mucha satisfacción logramos 

hacer un ejercicio ciudadano responsable y muy entusiasta con un gran apoyo 

institucional, o sea todas las tareas que realizamos en el INEGI realmente es 

posible llevarlas a cabo porque contamos en principio con la entusiasta y 

responsable respuesta de los habitantes de las viviendas, de los empresarios o 

dueños de establecimientos, las empresas, con el apoyo de las autoridades, 

con el apoyo del sector privado, con el apoyo del sector educativo y todo. 

Particularmente para esta encuesta el INEGI reclutó, contrató y capacitó 2,100 

personas de las 16 delegaciones políticas del Distrito Federal. Entonces, ese 

conjunto de respuesta, de apoyos, de participación y de trabajo de compañeros 

del Instituto que asumen con responsabilidad el ejercicio que tienen que llevar 

a cabo, es lo que nos permitió llevar a cabo, reitero, un ejercicio ciudadano muy 

responsable y entusiasta en el Distrito Federal. 

¿Cuáles son los resultados? ¿Cómo estuvo la muestra? A nivel nacional se 

visitaron 7 millones 853 mil 702 viviendas, se encontraron habitadas 5 millones 

933 mil 904 y deshabitadas 1 millón 919 mil 798, eso da, ahí empieza lo 

interesante para el Distrito Federal, que a nivel nacional hay un 24.4% de 

viviendas deshabitadas por ejemplo. 

En el caso particular del Distrito Federal la Encuesta Intercensal significó visitar 

180 mil 403 viviendas, de esas encontramos habitados 161 mil 751, que 

representan el 89.7 y deshabitadas sólo 18 mil 562, deshabitadas o de uso 

temporal, que no estaban habitadas en el momento en que se realizó la 

encuesta, eso equivale al 10.3%, muy diferente y en contraste, hay otras 

entidades en que el número de viviendas deshabitadas o de uso temporal es 

muy alto.  
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Ya cuando vamos a la información en particular de las viviendas que 

encontramos habitadas, de los 161 mil 751 logramos la entrevista en 160 mil 6 

viviendas, que significa el 98.9%, o sea  podemos decir con mucha satisfacción 

de veras que tenemos una gran respuesta en el Distrito Federal, sin entrevista 

fueron sólo 1,745 y se nos quedaron pendientes 1,320 por la cuestión de 

horarios.  

Sabemos que aquí en el Distrito Federal hay gente que se va muy temprano, 

sale a trabajar y regresa hasta la tarde, entonces la compatibilidad de horarios 

con el entrevistador a veces no fue posible. Pero hay algo muy importante, 

negativas a dar información sólo fueron 425 viviendas, que significan el 0.3.  

Estos datos nos permiten pensar en la calidad de la información que logramos 

obtener en el Distrito Federal.  

¿Cuál es la estimación de la población en el Distrito Federal? De acuerdo a los 

resultados de la encuesta, los primeros datos son estimación de la población 

residente en las viviendas particulares habitadas. En viviendas particulares 

habitadas, de acuerdo a la encuesta, son 8 millones 918 mil 653 habitantes en 

el Distrito Federal. 

Sin embargo dado que esta fue una encuesta, a diferencia del censo, hay otra 

población que no la captamos en este momento, que es la que está por 

ejemplo en los reclusorios, que también habitan en el Distrito Federal, que hay 

en viviendas colectivas, como es el caso de albergues, asilos, etcétera, y 

aquella población que no tiene vivienda, que también lamentablemente hay 

hermanos que están en la calle, que se estima en un total de 66 mil 686 

personas.  

Por lo tanto si sumamos a los habitantes de las viviendas particulares, esta 

población se llega a una estimación de que actualmente en el Distrito Federal 

hay alrededor o en el 2015, 8 millones 985 mil 339 personas, a marzo de 2015. 

Andamos ya en el Distrito Federal yo creo muy cerca de los 9 millones de 

habitantes. Cabe destacar que la proyección del Consejo Nacional de 

Población para el 2015 era de 8 millones 854 mil 600 personas. La encuesta 

arroja una población poco mayor a la que estimaba el Consejo Nacional de 

Población. 
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En esta gráfica podemos apreciar cómo ha ido evolucionando la población del 

Distrito Federal desde 1895 al 2015, y vemos cómo el máximo crecimiento que 

se tenía en un momento dado fue en 1980, después vimos un bajón en 1990, 

tiene que ver seguramente ahí con los efectos del sismo de 1985, salió gente 

del Distrito Federal. 

Sin embargo, después de 1990 empieza un proceso de recuperación, por 

decirlo así, de la población en el Distrito Federal y pasamos de 8 millones 851 

mil 080 habitantes en el 2010 a 8 millones 985 mil 339 en el 2015.  

¿Cuál es el total? Decía el total de habitantes en viviendas particulares 

habitadas es de 8 millones 918 mil 653, de los cuales 4 millones 687 mil 3 

personas son mujeres, que significa el 52.6%, y 4 millones 231 mil 650 son 

hombres, el 47.4, hay más mujeres que hombres.  

La entidad que tiene más población es el Estado de México con 16 millones 

187 mil y en segundo lugar el Distrito Federal.  

La estimación de la población en viviendas particulares habitadas al 15 de 

marzo del 2015, reitero,  son 8 millones 918 mil 653, y esto tiene una tasa de 

crecimiento, entre 2000 y 2010 fue del 0.25, y entre el 2010 y el 2015 sube a 

0.31, ese es otro dato interesante. 

¿Cómo está la población al 2015 a nivel de las delegaciones? Ahí vemos que 

no todas las delegaciones del Distrito Federal tuvieron un crecimiento en su 

población, hay 5 delegaciones que no tuvieron crecimiento, es el caso de la 

delegación Azcapotzalco, Coyoacán, Gustavo A. Madero, Miguel Hidalgo y 

Venustiano Carranza. Nos llamó la atención el caso de Miguel Hidalgo, que 

baja un poco la población con relación al 2010.  

La densidad de población. En el caso particular del Distrito Federal, ahí vemos 

en ese cuadro, ustedes saben que el Distrito Federal tiene una superficie de 1 

millón 495 kilómetros cuadrados. La superficie del Distrito Federal significa de 

la superficie nacional el 0.08% y en esa superficie habita casi el 8% de la 

población del país, es un pedacito, si lo vemos, entonces esto nos da una 

densidad de población por kilómetro cuadrado en el Distrito Federal 

actualmente de 5 mil 966 habitantes. 
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Para tener una referencia, la densidad del país a nivel general del país debe de 

andar alrededor actualmente de 61 habitantes por kilómetro cuadrado y en el 

Distrito Federal actualmente es de 5 mil 966. 

Si hacemos cuenta, si traducimos los kilómetros cuadrados a metros cuadrados 

nos corresponden actualmente en el Distrito Federal en total alrededor de 168 

metros cuadrados, si hacen esa operación, y ahí descuéntenle calles, parques 

y eso, ya podrán ver lo que significa la densidad de población del Distrito 

Federal. 

Vemos particularmente ahí en ese cuadro que en 2015 los incrementos que 

tuvieron de población algunas delegaciones, llama la atención el crecimiento 

por ejemplo de población de la Benito Juárez que pasó de 14 mil 362 en 2010 a 

15 mil 622 en 2015, de alguna manera se está yendo a vivir la gente, eso 

significó que en 5 años se fueron mil 260 gentes, se estima, a vivir a la Benito 

Juárez; en contraste si vemos Milpa Alta la diferencia es de 453 pasó a 479 en 

densidad, por kilómetro son 26. 

¿Cómo se agrupan las entidades por su población y cuáles son los municipios 

con mayor población? 

Iztapalapa es la demarcación geográfica con más población en el país con 1 

millón 827 mil 868, le sigue Ecatepec de Morelos del Estado de México con 1 

millón 677 mil 688, o sea Iztapalapa tiene más población que Ecatepec, que 

Tijuana, que León, que Puebla, que Guadalajara, que Juárez y que Zapopan, 

Jalisco, esa es la magnitud de la población de Iztapalapa. 

Las tasas de crecimiento promedio anual de 2010 a 2015 por delegación, en 

comparación con las proyecciones de CONAPO, en los números negros son 

las tasas de crecimiento que tenía proyectadas CONAPO y los números rojos 

son los resultados de la encuesta intercensal y vemos por ejemplo que 

Azcapotzalco, CONAPO tenía estimada una tasa de crecimiento negativa de 

0.6, sin embargo es de 0.7; en el caso de Coyoacán que también el Consejo de 

Población tenía proyectado un decrecimiento de 0.4, una tasa negativa, sin 

embargo fue del 0.3; Cuajimalpa, CONAPO tenía por ejemplo 0.4 de 

crecimiento y creció 1.4, crece más, y así vemos sucesivamente; Milpa Alta, 

CONAPO tenía una estimación de un crecimiento de un 0.7 y creció 1.2; la 
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Benito Juárez, el CONAPO tenía estimada una tasa de 0.4 y creció 1.8 por 

ejemplo, ahí nos da idea. 

¿Cómo está compuesta la población del Distrito Federal? 

En esta gráfica que representa la estructura la población vemos y es algo que 

también llama la atención, nuestra población está entrando en un proceso de 

envejecimiento, la población del Distrito Federal, a nivel nacional, pero se ve 

más acelerado en el caso del Distrito Federal, y ahí podemos ver cómo los 

grupos de edades de 0 a 4 años, de 5 a 9, de 10 a 14 se están reduciendo con 

relación a los grupos de edades de 30 a 34 años en adelante que se empiezan 

a ensanchar, ahí están las líneas, la verde es cómo estaban los grupos de 

edad en el 2000, cómo estaban en el 2010 y cómo están en el 2015 y vemos 

cómo se van acortando los grupos de edad de menos años. 

Actualmente en el 2015 la edad mediana en el Distrito Federal es de 33 años, 

en el 2010 era de 31, la edad mediana a nivel nacional es de 27 años, o sea 

dicho en otras palabras el Distrito Federal se caracteriza por tener una 

población de mayor edad. 

En el caso particular del Distrito Federal la Delegación Benito Juárez la edad 

mediana de la población es de 38 años, en contraste con Milpa Alta que la 

edad mediana es de 27, y ahí pueden ver la diferencia muy marcada en la 

conformación de la estructura de población de estas dos delegaciones. 

En esta gráfica podemos apreciar a nivel entidad federativa el índice de 

envejecimiento que no es otra cosa más que la proporción que hay de 

población de 65 años y más con relación a 100 habitantes menores de 15 años 

y vemos que ese índice mientras que en el Distrito Federal el promedio es de 

48.9, veamos Quintana Roo con 14.4, en el Distrito Federal hay casi 49 gentes 

mayores de 65 años en relación a 100 menores de 15 años; pero si lo vemos 

en la gráfica de la derecha a nivel delegación mientras que en Milpa Alta por 

cada 100 menores de 15 años hay 22 personas por decirlo así, 21.8, en la 

Benito Juárez hay 104, ya está por encima, hay mayor gente de 65 años que 

habitantes de 15 años o menos. 
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En esa gráfica vemos cómo va el índice de envejecimiento en el Distrito 

Federal, la gráfica anaranjada de 2010 y la gráfica es la de 2015 y cómo va 

subiendo el crecimiento en el índice de envejecimiento. 

Otros datos, otro tema es en relación a la fecundidad. En 2009 el Distrito 

Federal tenía una tasa global de fecundidad, es decir el total de número de 

hijos en mujeres de 15 a 49 era de 1.7, ya para 2014 que es el año de 

referencia, baja a 1.6; a nivel nacional es de 2.3 la tasa global de fecundidad, o 

sea el Distrito Federal es 1.6; por tener otra referencia Chiapas tiene una tasa 

global de fecundidad de 3 hijos. 

En la gráfica de la derecha podemos apreciar la tasa de fecundidad por grupos 

de edad que es hijos por cada mil mujeres y vemos por ejemplo comparado 

2009 y 2014 que las mujeres de 15 a 19 años subió, llama la atención, subió el 

número de hijos la tasa, era de 36 en 2009 y subió a 40.8, y así sucesivamente 

vamos viendo por grupos cómo bajó en todas con excepción en mujeres de 15 

a 19 años, es el dato que llamó la atención. 

Ahí está también la misma información pero ya por delegación, la tasa global 

de fecundad por delegación y vemos por ejemplo, comentábamos que la media 

es de 1.6 para el Distrito Federal, pero la Benito Juárez ya nada más es de 1 la 

tasa global, pero en Milpa Alta es de 2.2 hijos por mujeres de 15 a 49 años. Y 

ya después por grupos de edad también la mayor fecundidad en dónde se da, 

por cada mil mujeres y vemos que ahí se vuelve a notar esa alza que se dio en 

el grupo de edad de 15 a 19 años. 

Otra temática de la que captó información es con relación a migración y esta 

gráfica nos muestra población de 15 años y más que residía en otra delegación 

en marzo de 2010, es decir la migración interna que se está dando de 

delegación a delegación y vemos por ejemplo que de la población que habita 

en 2015 en la Benito Juárez un 10.1% habitaba en otra delegación; en el caso 

de la Cuauhtémoc de la población que en el 2015 habitaba un 5.6 habitaba en 

marzo de 2010 en otra delegación y así sucesivamente es cómo se han ido 

moviendo a las delegaciones habitantes de otras delegaciones y a la que 

menos delegación ha llegado es a la Gustavo A. Madero o a Iztapalapa que 

otras delegaciones. 
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Iztacalco también llama la atención, a Iztacalco le llegó un promedio de 179 mil 

gentes, cuando hacemos las cuentas, que habitaban otras delegaciones, se 

está yendo a Iztacalco; a la Cuauhtémoc le significó que le llegaran 29 mil 

gentes que estaban en otras delegaciones, la gente va buscando cambiarse de 

delegación. 

El saldo neto migratorio para el Distrito Federal es el siguiente, podemos ver en 

esa gráfica que de 2010 al 2005 los que migraron fueron 545 mil personas, 

pero ingresaron el Distrito Federal en general 322 mil 828, esto nos da un saldo 

neto migratorio de menos 222 mil 456. 

Abajo están los datos de entre 2005 y 2010 y se fueron casi 500 mil gentes del 

Distrito Federal, en esta ocasión es menos de la mitad, alguna razón habrá que 

encontrar para los estudiosos del por qué la gente ya no se está yendo del 

Distrito Federal con la misma intensidad con la que se estaba yendo antes. 

Otras variables y de otras temáticas que se captó y que permiten ver 

particularmente la atención y el nivel de educación en el Distrito Federal. El 

70.7 de las niñas y niños de 3 a 5 años asisten a la escuela en el Distrito 

Federal, la media nacional es el 63, está por encima el Distrito Federal; el 

98.1% de las niñas y los niños de 6 a 11 años del Distrito Federal asisten a la 

escuela, la media nacional es del 97.7; el 96.4 de las niñas y niños de 12 a 14 

años asisten a la escuela, la media nacional es 93.3; el 83% de los 

adolescentes de 15 a 17 años asisten a la escuela en el Distrito Federal, la 

media es del 73.2; el 46.5% de los jóvenes de 18 a 24 años asisten a la 

escuela en el Distrito Federal, la media nacional es del 31.5. 

Los años promedio de escolaridad en la población de 15 años y más en el 

Distrito Federal es de 11.1 por año, la media nacional es de 9.1, esto quiere 

decir los de primaria, secundaria, preparatoria y los de educación superior. 

Ahí podemos ver a nivel de delegación los años de escolaridad que tiene cada 

delegación y bueno comentábamos que en el Distrito Federal actualmente es 

de 11.1, subió del 10.5 que era en el 2010, y bueno entre hombres y mujeres 

también podemos ver ahí los datos en la parte inferior. 

También destaca que la Delegación Benito Juárez el promedio de años de 

escolaridad es de 13.8 años en las personas de 15 años en adelante, el 13.8, y 
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el más bajo que es Milpa Alta es de 9.3, dicho en otras palabras en cualquier 

delegación del Distrito Federal la media de años de escolaridad está por 

encima de la media nacional que es de 9.1.  

Por darles una referencia, Chiapas tiene una media de escolaridad de 7.2 años; 

Oaxaca de 7.5; Guerrero de 7.7; Veracruz 8.2; Nuevo León 10.2; Sonora 10; 

Guanajuato 8.3. 

Hay quien a veces cuando se refiere al nivel de vida de la Delegación Benito 

Juárez, dice que la Delegación Benito Juárez tiene nivel de una ciudad 

europea. Estados Unidos tenía en el 2010 13.1 años de promedio de 

escolaridad; Japón 11.6; la Benito Juárez el promedio de escolaridad es de 

13.8 actualmente. Entonces eso tiene que ver y digo a nosotros no nos 

corresponde hacer evaluaciones ni proyecciones ni nada, pero si queremos ser 

más competitivos tenemos que estar más preparados y esto nos da idea de las 

diferencias que hay entre el nivel de preparación en algunas zonas del país con 

relación a otras, caso particular ahora del Estado 32. 

Ahí veíamos  la Miguel Hidalgo, Coyoacán, cómo están los años contra otros. 

La población analfabeta de 15 años y más ha disminuido en poco más entre 

2010 y 2015, y ahí podemos ver cómo la media de analfabetas en el 2010 a 

nivel nacional era de 6.9 y ya en el Distrito Federal era un 2.1 por ciento. 

Para 2015 sigue un 5.5 por ciento a nivel nacional de analfabetas, en el Distrito 

Federal es de 1.5 por ciento, o sea bajó también.   

En la extrema derecha está del ciento  por ciento que son analfabetas todavía 

en el Distrito Federal, el 72.3 por ciento son mujeres y el 27.7 son hombres. 

Abajo podemos ver en dónde se concentra por rangos de edad el mayor nivel 

de analfabetismo y vemos que en la población de 15 a 29 años en el Distrito 

Federal actualmente sólo el 0.3 por ciento es analfabeta, mientras que nivel 

nacional todavía hay un 1.2 por ciento. ¿Cómo cambió? 

En el caso de 30 a 64 años y ahí está para hombres y mujeres, el 1.1 es en el 

Distrito Federal contra el 5.2 de la media nacional y en la población de 65 años 

y más la media nacional es del 22.5 mientras que en el Distrito Federal es del 

6.4 por ciento. Entonces tenemos una población que sabe leer y escribir más 

que en otras Entidades. 
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Otra información de la que se captó información, y que analizando la 

información podemos generar estos datos, es servicios, el porcentaje de la 

población del Distrito Federal que declara estar afiliado o tener derecho a 

servicios de salud, entonces 7 millones de habitantes declararon que se estima 

que están afiliados a algún servicio de salud. Entonces también esto refleja un 

incremento. En el 2010 el total de la población que dijo estar afiliada a los 

servicios de salud era del 63.8, y en el 2015 es el 78.5 por ciento.  

Entonces abajo vemos a qué  instituciones de salud pública están afiliados. En 

el Distrito Federal el 46.2 por ciento se estima que está afiliado al Seguro 

Social; un 28.7 por ciento al Seguro Popular; un 15.7 por ciento al ISSSTE, a 

hospitales, así de  institución privada un 8.6, y un 2.2 a otra institución y a 

PEMEX un 1.5 por ciento. 

Abajo en rojo están los datos de la media nacional, los datos a nivel nacional y 

vemos que es por encima el del Seguro Popular. Esto desde el  2010 veíamos 

que la población del Distrito Federal tenía menos número de habitantes 

afiliados al Seguro Popular, ha subido un poco. 

Vemos también que en relación a las otras instituciones el Distrito Federal está 

por encima de la media nacional. 

Características económicas en donde trabaja la población. En el caso del 

Distrito Federal el 0.5 por ciento se estima que se aplica a actividades del 

sector primario, a la agricultura y a la ganadería; el rojo es nacional encontró un 

11.1 por ciento; de la población ocupada un 12.2 por ciento trabaja en los 

servicios educativos, de salud y de asistencia  social; en minería, industrias, un 

9.9; en la construcción un 5 por ciento; en el comercio el 20.1 por ciento; en 

servicios de transporte, comunicación, servicios financieros, gobierno un 49.4 

por ciento de las personas ocupadas del Distrito Federal están en ese sector, y 

ahí está el comparativo con el dato de la media nacional. 

¿Cuál es la relación de la población ocupada en su trabajo? Bueno vemos que 

el 71.4 por ciento del personal ocupado de la población del Distrito Federal son 

asalariados, contra un 73.2 por ciento de la media nacional; un 23 por  ciento 

trabajadores por cuenta propia, contra un 19.6 a nivel nacional;  un 3.3 por 

ciento son patrones o empleadores y sólo un 0.6 por ciento son trabajadores 
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sin pago. Hay a nivel nacional  un 2.8 por ciento que se estima que trabajan sin 

recibir ningún pago. 

Otra temática de la que se captó información en el levantamiento de esta 

encuesta es con relación a la movilidad cotidiana por trabajo y aquí en esta 

gráfica podemos apreciar el porcentaje por delegación de la población ocupada 

en el Distrito Federal que va a trabajar a otra Delegación. 

De la población que habita en Iztacalco, el 56.8 por ciento va a trabajar a otra 

Delegación; de Magdalena Contreras el 51.7 por ciento; de Venustiano 

Carranza el 49.8 por ciento de su población que va a trabajar a otra 

Delegación; de Cuauhtémoc sólo un 29.6 por ciento va a trabajar a otra 

delegación. 

Se puede decir que el 41.6 por ciento de la población ocupada en el Distrito 

Federal va a trabajar a otra Delegación diferente a la que habita. Nos da idea 

de las dimensiones de la movilidad que tiene la población aquí en el Distrito 

Federal al interior de sus delegaciones. 

¿Cuánto tiempo en promedio emplea la población que labora para llegar al 

trabajo? De la población ocupada casi un 16 por ciento emplea un promedio de 

15 minutos; casi un 22 por ciento un 21.8; de 16 a 30 minutos otro 28 por ciento 

entre 31 minutos y una hora; casi un 16 por ciento más de una hora y hasta dos 

horas; más de dos horas un 3 por ciento; del no fue posible determinar es un 4 

por ciento y que no se traslada sólo un 9.2 por ciento. 

¿En qué medio de transporte se mueve la gente  que va a trabajar aquí en el 

Distrito Federal? El 46.67 por ciento usa el camión, el taxi, la combi o colectivo; 

vehículo particular casi un26 por ciento; en el Metro el 21.1 por ciento de la 

población del Distrito Federal; caminando  17.2 por ciento; usan la bicicleta un 

2 por ciento; 1.4 transporte de personal laboral. 

Cuando vemos a nivel delegación el medio de transporte que más se utiliza 

para llega al trabajo es el camión, taxi o colectivo. Vemos que el 59.5 por ciento 

de la población que trabaja de Magdalena Contreras se mueve en camión, taxi, 

combi o colectivo y ahí en la extrema derecha vemos el porcentaje de la 

población por ejemplo de Magdalena Contreras que utiliza vehículo particular, 

automóvil, camioneta o motocicleta, sólo un 22.4. 
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Así vemos por ejemplo que en la Benito Juárez sólo utiliza un 22.5 el colectivo, 

el camión, pero de vehículo el 47.3, con esta idea de las posibilidades que 

tienen. 

Mucha gente de la población de nuestra Entidad tiene movilidad por estudio. 

¿Cuánto tiempo promedio emplea la población para llegar al lugar de estudio? 

Hasta 15 minutos un 42 por ciento; casi un  30 por ciento de 16 a 30; 31 

minutos a una hora casi el 19 por ciento; más de una hora y hasta dos horas un 

8 por ciento; más de dos horas el 1 por ciento; de la población que se mueve 

para estudio,  se mueve más, destina más de dos horas.  

¿En qué medio se trasladan para llegar a la escuela? Caminando el 41.4 por 

ciento; en camión, taxi o colectivo un 38 por ciento; un 16 por ciento en 

vehículo particular; un 16.2 Metro, Metrobús un 12.4; en el transporte escolar 

sólo el 2.1 por ciento, ahí lo pueden ver. 

A nivel delegación la movilidad y el medio que usan para trasladarse que es en 

este  caso camión, taxi o colectivo, lo podemos ver en el caso de Milpa Alta 

sólo el 44.4 por ciento utiliza camión o taxi y se caminando el 55.4; en la Benito 

Juárez está casi parejo 22. 67 camina y sólo el  25.2 usa camión, taxi o 

colectivo y ahí podemos ver con qué medio se mueve. 

Hay algo que se ha comentado y que ahora tenemos una estimación, movilidad 

por trabajo y estudio. Hay alrededor de un millón  676 mil 644 personas que 

vienen del Estado de México a trabajar o estudiar al Distrito Federal 

diariamente; del Estado de Hidalgo 28 mil 594; y de Morelos 14 mil 907 

personas vienen a estudiar, a trabajar o a estudiar. 

También es cierto que salen del Distrito Federal particularmente a trabajar y se 

estima que son 227 mil 657 personas. Entonces esta gráfica es muy 

interesante y da idea de por qué a veces mucho más  gente de la que creemos 

que habita en el Distrito Federal. 

¿De dónde viene la gente que viene a trabajar al Distrito Federal, de qué 

Municipios? De Ecatepec de Morelos se estima que vienen 194 mil 140 gentes; 

de Nezahualcóyotl 180 mil; de Tlalnepantla 95 mil; de Chimalhuacán 89 mil, 

estos son del Estado de México; de Naucalpan 84 mil, de Ixtapaluca 74 mil, de 

Chalco 61 mil y de Tecamac 58 mil; de la Paz 47 mil y fracción, de Chalco otros 
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38 mil 900, de Tihuatlan, Huixquilucan 34 mil y de Coacalco 26 mil gentes son 

las que vienen a trabajar al Distrito Federal.  

¿A dónde se traslada? Del millón 320 mil de gente que vienen a trabajar el 21.3 

por ciento viene a hacerlo al Distrito Federal y vemos que a la delegación 

Cuauhtémoc llegan 175 mil 835 gentes a trabajar del Estado de México, a la 

Miguel Hidalgo 124 mil y así sucesivamente por delegación las cantidades de 

gente que se estiman a trabajar.  

Por estudio vienen a estudiar alrededor de 65 mil personas del municipio de 

Nezahualcóyotl; de Ecatepec 53 mil, de Tlalnepantla 42 mil y así 

sucesivamente el número de personas que vienen a estudiar al Distrito Federal. 

De la población residente del Estado de México que asiste a la escuela, que se 

estima que es el 7.6 por ciento al Distrito Federal, a dónde vienen a estudiar, 

alrededor de 69 mil gentes vienen a estudiar a la Gustavo A. Madero, por la 

conurbación que hay yo creo de municipios; a Iztapalapa 33 mil y así 

sucesivamente.  

Otra temática que se tiene de la encuesta son los hogares y que también 

vemos y llama la atención, se incrementa el número de hogares con jefatura 

femenina en el Distrito Federal, sustantivamente, mientras que en el 2010 el 

31.4 por ciento de los hogares tenían jefatura femenina, ya para el 2015 de 

acuerdo a los resultados el 35.7 por ciento están comandado o dirigido por una 

mujer. Estos datos están también por encima de la media nacional. 

Cuando lo vemos a nivel de las delegaciones el porcentaje de hogares que 

tienen jefatura femenina, pues la delegación Cuauhtémoc, el 41 por ciento de 

los hogares tienen jefatura femenina, contrasta con Milpa Alta en donde sólo es 

el 26.2 por ciento, hogares con jefaturas femenina. 

Otras variables, viviendas particulares, estimación de las viviendas particulares 

habitadas al 15 de marzo.  

Entonces ahí vemos en esa gráfica cómo se ha incrementado el número de 

viviendas particulares habitadas en el Distrito Federal y vimos cómo pasamos 

de 1990 hasta el 2015, particularmente tuvimos una tasa de crecimiento de 1.2, 

ha ido decreciendo la construcción, pero sigue incrementándose y pasamos de 
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2 millones 453 mil viviendas habitadas en el 2010 a 2 millones 601 mil 323 en 

el 2015. 

¿Qué tipo de viviendas son las que existen en el Distrito Federal? Casas 

alrededor del 65 por ciento, departamentos casi un 30 por ciento, viviendas en 

vecindad o en cuartería un 4 por ciento, otro tipo de vivienda, un cuarto, ahí 

está el tipo de vivienda que hay en el Distrito Federal. 

Cuando vemos a nivel delegación de las viviendas particulares habitadas, el 

crecimiento que tuvieron las delegaciones, vemos reitero que pasamos de 2 

millones 453 mil a 2 millones 601 mil a 2015 con una tasa de crecimiento de 

1.2 y bueno a nivel delegación cuáles son las que más crecieron y vemos cómo 

la Benito Juárez tiene una tasa de crecimiento del 2.6, es la que más creció en 

casas, en viviendas particulares.  

Otra información que se deriva de la encuesta y que también nos permite ver el 

nivel o el acceso al bienestar por decirlo así o servicios de la población, 99.82 

por ciento de las viviendas del Distrito Federal cuentan con electricidad y ahí a 

nivel delegación también está el nivel de acceso a electricidad en las viviendas, 

la Miguel Hidalgo al ciento por ciento, Benito Juárez el 99.97 y bueno la más 

baja es Magdalena Contreras que aparece con un 99.27 por ciento. La media 

nacional es el 99.54. 

Viviendas particulares que disponen de agua entubada dentro de la vivienda 

aumentó también en el Distrito Federal. En el 2010 era el 87.4 y ya para 2015 

es de 89.4. 

¿Cuál es la disponibilidad de agua que tienen las viviendas a nivel delegación? 

Dentro de la vivienda el 89.4 por ciento de la vivienda del Distrito Federal tienen 

agua y ahí lo vemos por delegación dentro de la vivienda cuáles disponen de 

agua y a fuera de la vivienda, en el patio o terreno cuáles tienen, y la que tiene 

afuera es Milpa Alta la que tiene mayor número de viviendas que el agua la 

disponen de ella afuera de la vivienda. 

Drenaje. En el caso de drenaje también se incrementó, un 93.32 de las 

viviendas disponen de drenaje en ellas. Una fosa séptica o tanque séptico un 

4.7, baja y también bajan los que descargan, el drenaje a una  barranca, 

entonces esto va bajando, esto refleja que hay una mejoría en esos servicios.  
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¿Cuál es a nivel delegación? Ahí está también la misma información, pero para 

cada una de las delegaciones y vemos que disponen de drenaje el porcentaje 

de las viviendas. 

El 2010 aproximadamente 53 de cada 100 viviendas tenían piso de algún tipo 

de recubrimiento y vemos ahora que en 2015 esto también hay mejorías, de 

madera, mosaico en el 2010 era el 52.6 y ya para el 2015 el 63.4 por ciento 

tienen sus pisos con algún recubrimiento. 

El cemento firme baja por lo mismo que subió la otra, entonces mientras que el 

45 por ciento antes tenía en el 2010 piso firme, ahora ya sólo el 35 por ciento y 

de tierra ya sólo un 0.4 por ciento de las viviendas tienen piso de tierra.  

Otros bienes de los que disponen las viviendas del Distrito Federal: 

refrigerador, en el 2015 el 93.5 por ciento de las viviendas disponen de 

refrigerador, este dato es superior al de 2010 que era de 90.8; lavadora el 82 

por ciento, también sube con relación a 2010; automóvil o camioneta también 

sube, pasó de 46 a 47 y horno de microondas un 67.9 por ciento en el 2010 no 

se captó ese dato. 

Televisor, vemos que el 97.9 por ciento disponen de televisor, ahí 

aparentemente baja, pero si ven el 61.8 por ciento de las viviendas ya tienen 

pantalla plana; teléfono celular se sigue incrementando en las viviendas el uso 

del teléfono celular y de acuerdo a los datos de la encuesta el 85.5 por ciento 

disponen de teléfonos celular.  

Las líneas telefónicas, servicio de televisión de paga, ya el 44.1 por ciento de 

las viviendas disponen de servicio de televisión de paga; línea telefónica fija 

empieza a bajar, en el 2010 era el 71.9 y para el 2015 el 69.4 por ciento.  

Sin embargo hay algo también muy interesante, vemos cómo se incrementa el 

servicio o el acceso al Internet. Para el 2010 era del 39.2 por ciento y ya para el 

2015 el 58 por ciento de las viviendas disponen o tienen acceso a Internet y en 

computadora también se está incrementando, pasó de 49.1 por ciento en 2010 

a un 54.7 en 2015. 

Cuando vemos el acceso a Internet y a lo mejor dirán por qué insistir en esto, 

también es un indicador que refleja el nivel de las poblaciones. Si vemos el 

acceso a Internet por delegación, mientras que Milita Alta sólo el 27.1 por 
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ciento de las viviendas tienen acceso a Internet, Benito Juárez el 81.9 por 

ciento tiene acceso a Internet.  

Entonces ahí vemos a la derecha que ese 81.9 por ciento está por encima del 

81.1 por ciento, siempre un referente cuando veíamos estas estadísticas a nivel 

nacional era San Pedro Garza García en Nuevo León, entidad que está, casi se 

sentían del otro lado ya.  

Entonces sin embargo Benito Juárez  ahora tiene indicadores superiores a San 

Pedro Garza García, bueno Miguel Hidalgo el 75.9 por ciento de la población 

comparados con otros, Cuauhtémoc y así sucesivamente.  

Para tener una referencia de lo que significa ese 81.9 por ciento de las 

viviendas con Internet, en Corea es el 97.2 por ciento, en Canadá es el 78 por 

ciento, en Estados Unidos el 71 por ciento y en México teníamos una media en 

2010 del 23.3, pues ha sido un incremento muy sustantivo en esas medidas.  

Otra información que ahora también resulta de intereses, porcentaje de 

vivienda que manifiesta que todos sus focos son ahorradores y aquí en este 

caso en el Distrito Federal el 65.5 por ciento de las viviendas manifestaron que 

todos sus focos son ahorradores y ahí lo vemos también a nivel delegación.  

Hay otra información que no se tenía o que no se estaba captando y que ahora 

se captó en esta encuesta, porcentaje de viviendas con calentador solar por 

delegación y hay un 2.2 por ciento de viviendas del Distrito Federal que 

manifiestan que tienen calentador solar. Bueno a nivel delegación donde más 

hay es en Xochimilco.  

¿Cómo está la situación de las viviendas en cuanto a la propiedad? El 62.2 por 

ciento de las viviendas se manifiesta que está totalmente pagada en proceso 

de pago un 35 por ciento y que ya la dejaron de pagar un 0.2 y ahí está por 

delegación las que se están pagando y las que están pagadas totalmente.  

Otra temática y que es de bastante interés es lo que se refiere a la forma de 

desechar la basura en las viviendas del Distrito Federal. En el caso del Distrito 

Federal sólo un .5 por ciento manifiestan que la queman o la entierra, hay un 

88 por ciento que dice que la entregan o la dan a un camión o a un carrito de 

basura y un 10.9 por ciento que la dejan en un contenedor o depósito. Eso 
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habría que constatarlo, pero bueno, eso es lo que nos dicen los habitantes de 

las viviendas.  

¿Cuál es el destino de la basura en el Distrito Federal? El 88.1 por ciento de las 

viviendas eliminan la basura en el servicio público de recolección, hay un 

porcentaje de viviendas que tiran la basura a un basurero público o a un 

contenedor, que es el 11.1 por ciento. Ahí también están los datos por 

delegación. 

Separación de la basura. Entonces la población manifiesta que el 90.3 por 

ciento sí separa los residuos y un 9.5 por ciento manifiesta que no separan la 

basura. 

¿Cómo se entrega la basura? Un 90.3 por ciento de las viviendas manifiestan 

que sus ocupantes la entregan al servicio público, y ahí está por delegación. 

La reutilización de la basura también ahí está a nivel delegación, del total de las 

viviendas particulares qué porcentaje reutiliza la basura, y a nivel del Distrito 

Federal hay un 20.3 por ciento que la reutilizan para alimentar animales. 

Hay un 7.9 por ciento que la reutilizan para las plantas, para composta, 

supongo, residuos para vender o regalar, un 36.4 por ciento, también es un 

dato interesante que la venden o la donan. 

Otra información que se captó es en relación a etnicidad, población que se 

autorreconoce indígena en el Distrito Federal. En el Distrito Federal al 

preguntarles si se reconocían como indígenas, lo manifestaron o se estima que 

son 784 mil 605, el 8.8 por ciento, de los cuales la mayoría son mujeres en 52.1 

por ciento, y un 47 son hombres. 

¿En dónde hay mayor población que se autorreconoce indígena? En la 

Delegación de Milpa Alta, con un 20.3; y en donde menos se autorreconoce 

población indígena es en la Delegación Miguel Hidalgo, con un 5 por ciento. 

Lenguas indígenas que más se hablan en el Distrito Federal de esta población. 

El 29.8 por ciento es el Náhuatl, un 12.3 Mixteco, un 10.6 Otomí, un 8.6 

Mazateco y así sucesivamente.  
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Esta pregunta es primera vez que se lleva a cabo y se planteó así: ¿De 

acuerdo con su cultura, historia y tradiciones, se considera negra, es decir, 

afromexicana o afrodescendiente? Así se planteó la pregunta a los habitantes. 

Al plantear esta pregunta, 160 mil 353, que significan el 1.8 por ciento de la 

población se autorreconoce como afrodescendiente. 

Esto que un servidor les acaba de comentar, diputada, es sólo una parte de 

todo lo que puede uno generar de análisis, de comparaciones con relación a 

los resultados de la Encuesta Intercensal 2015. Esos son resultados que 

nosotros quisimos traer para destacar la información del Distrito Federal. 

Desde luego toda la información ya está en el sitio del INEGI, están todas las 

bases de datos, están todos los tabulados a los que pueden acceder porque 

son públicos, y a los que puede acceder la población y cualquier usuario de la 

información; y para ello de igual manera nosotros estamos en la mejor 

disposición de apoyarlo si tuvieran alguna dificultad para consultar algo. 

Le vamos a hacer entrega de estos resultados, le trajimos unos discos 

compactos con la información de los resultados a nivel nacional, de los 

resultados del Distrito Federal, de los tabulados del Distrito Federal de los 

resultados de la encuesta. 

Yo por último agradecer de veras a todas las personas de las viviendas del 

Distrito Federal que se seleccionaron y que proporcionaron la información, que 

lo veíamos desde el inicio, una gran respuesta. 

Agradecer también a las autoridades del Gobierno del Distrito Federal todo el 

apoyo que nos ha brindado siempre para realizar estas tareas; y de igual 

manera a las dependencias e instituciones del sector público, del privado, 

académico, que nos ayudaron a realizar en forma exitosa este evento. 

Estamos a sus órdenes. 

LA C. DIPUTADA MARGARITA MARÍA MARTÍNEZ FISHER.- Quiero 

comentarle que está también con nosotros la Presidenta de la Comisión del 

Agua en la Asamblea Legislativa. Gracias, Wendy, por estar con nosotros. 
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Que sepa usted que nos acompañan los asesores del diputado Rubalcava, el 

diputado Romo, de alguno de los otros diputados que finalmente integran la 

Comisión. 

Decirle que para nosotros esta información que nos acaba de presentar es vital 

para poder tomar decisiones, sin duda los datos a quienes nos gustan, los 

datos a quienes académicamente pues finalmente estamos en estos temas y 

que además tomamos decisiones nos parecen fundamentales. 

Yo retomaría. Finalmente apunté datos que me parecen tan interesantes como 

no solamente hablar digamos de cómo finalmente la Ciudad de México sigue 

expulsando gente, pero viendo en comparación con lo que sucedía en el 

quinquenio anterior, ahí hay datos muy relevantes en términos de que ha 

disminuido esta expulsión, digamos, de personas, y esto es producto 

finalmente de una política urbana. 

Entonces nos va a ayudar mucho esta información para quienes vamos a tomar 

decisiones en todos los temas de la Asamblea, es decir, la información que 

aquí está presentada sirve para todas y cada una de las Comisiones de esta 

Asamblea Legislativa para tomar decisiones en ese sentido, analizar sobre todo 

pues en términos territoriales, las brechas que existen son muy claras, los 

centros, las periferias, la diferencia que existe entre los centros y las periferias 

es fundamental en todos los sentidos y eso también finalmente nos tiene que 

dar capacidad de tomar decisiones. 

Me pareció muy atinado, y eso sí lo quiero decir, que el INEGI haya preguntado 

sobre los datos de movilidad, porque nos hacía muchísima falta, después de la 

Encuesta Origen-Destino del 2007 nos hacía muchísima falta tener información 

en este sentido porque podemos ver la evolución y podemos conocer lo que 

está pasando.  

Al final o el dato que yo sumo en términos de usuarios de transporte público en 

la Ciudad de México es el 67.7 por ciento de la población, es decir, 

considerando a los que utilizan Metro y los que utilizan otros mecanismos de 

transporte público es prácticamente 7 de cada 10 personas en la Ciudad de 

México, es muy relevante, muy relevante para la toma de decisiones, para 
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cómo se designe el presupuesto, para cómo finalmente estamos concibiendo la 

política de movilidad y la política urbana es muy importante. 

También me llama mucho la atención cómo en donde más acceso hay al 

transporte público masivo, en donde más se puede caminar es en donde más 

se usa el coche. También son cosas que finalmente tendremos que analizar. 

Yo creo que aquí hay variables indicadores fundamentales. 

Yo le quiero agradecer en verdad, independientemente que pueda comentar la 

diputada o alguien más que quisiera hacer algún comentario, le quiero 

agradecer verdaderamente esta visita que nos hace y desde luego que sepa 

que vamos a estar acudiendo con ustedes constantemente. No queremos 

tomar decisiones por lo que dice la gente nada más, queremos escuchar a la 

gente y queremos tener datos duros de lo que está sucediendo. 

Nos parece que este ejercicio en el que podemos también tener información y 

compartirla es fundamental, más allá de los tradicionales discursos de 

información es muy muy importante. Me ha dejado con muy buen sabor de 

boca en lo personal. 

Créame que no sólo le vamos a pedir más ayuda, sino que eventualmente 

quizá muchos de los asesores que están aquí y muchos de los que están aquí 

conocen y saben de datos y de manejo de sistemas de información, que 

eventualmente si se requiriera algún taller por ejemplo para utilizar la 

información, eso nos ayudaría mucho. Sabemos que la información está 

disponible, el tema es que no todos la verdad lo sabemos utilizar, lo saben 

utilizar, creo que eso sería un paso interesante. 

Por supuesto en ese sentido sería mi comentario. 

Si alguien más de la mesa, la diputada Wendy quiera comentar algo o alguien. 

¿Tú quieres comentar algo? Adelante. 

LA C  .  .- Gracias, buenos días. 

Hacerle un reconocimiento a la diputada Magy, que en el tenor precisamente 

de generar esta agenda de desarrollo urbano pues nos alcanza herramientas. 

Agradecer al Director Regional del Centro de INEGI por también aportarnos 

esta información. 
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Como lo comenta la diputada, esta información nos permite una toma de 

decisiones de una manera responsable y en todos los sentidos, se está 

hablando de todo lo que conlleva el desarrollo urbano. 

Decirles que muchas gracias por esta invitación y que esperemos utilizar estas 

herramientas de información que nos permite tomar decisiones lo más 

correctamente para el beneficio de la Ciudad de México y buscar un bien 

común y ver de qué manera esa brecha de diferencias que existe entre las 

delegaciones que están dentro del Centro de la Ciudad y las delegaciones que 

se encuentran en la periferia, pues qué tipo de acciones tomar para que todos 

se encuentren incluidos para generar un bien común en la ciudad. 

Muchas gracias por la invitación y aquí estaremos para también aportar y 

apoyar en lo que sea necesario.  

Gracias, diputada. 

LA C. DIPUTADA MARGARITA MARÍA MARTÍNEZ FISHER.- Pues muchas 

gracias.  

Recibimos la información con el compromiso de hacerla llegar también a los 

grupos parlamentarios, de tal manera, por supuesto a los miembros de la 

Comisión, pero a los grupos parlamentarios de tal manera que esta sea una 

información que sea útil para todas y todos los diputados de esta Asamblea 

que estamos tomando decisiones, ingeniero. 

Muchas gracias. 

EL C. ING. JOSÉ LUIS BONILLA MAVIL.- Diputada, de veras reiterarles la 

disposición de nuestra parte de seguir trabajando juntos. De veras ha sido 

altamente satisfactorio trabajar con el Distrito Federal, con las autoridades del 

Distrito Federal, si no fuera por eso, yo creo que no tendríamos estos 

resultados también. 

Entonces le voy a hacer entrega. Mire, esto es la forma impresa de la 

presentación. 

Este es un documento que es el panorama sociodemográfico de México a nivel 

entidad federativa, es para ver cómo andan las 32 entidades federativas. Aquí 

está, para lo que más se requiera así de inmediato.  
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Aquí están en estos discos los resultados que le comentaba, aquí podrá usted 

ver. Está toda la información, un boletín de prensa que hicimos cuando 

presentamos los resultados de la encuesta. 

Aquí también quiero aprovechar para un pequeño comercial. Tenemos la 

fortuna de tener integrado un comité de información estadística y geográfica en 

el Distrito Federal, que lo integran los Secretarios y los 16 Delegados, lo 

preside el Secretario de Desarrollo Económico, el maestro Salomón 

Chertorivski, con el que estamos tratando de impulsar precisamente todo este 

proyecto de generar información estadística y geográfica de utilidad, de interés 

para el Distrito Federal. 

Entonces le decía, todo esto que se dio lo presentamos los resultados, está la 

información nacional, el panorama sociodemográfico nacional, los principales 

resultados y todos los tabulados, así como también aspectos metodológicos, 

síntesis metodológicas, cuestionarios, listados, que aquí están en estos discos. 

Entonces también se los dejo. 

Desde luego, si usted considera que requieren algún otro material, con toda 

confianza estamos en la mejor disposición. 

Una pequeñas carpetitas aquí que hacemos ahí luego para los amigos de las 

delegaciones 

Aquí está a nivel delegación los datos más a botepronto, como dicen que se 

requiere, aquí están para algunas que los requieran. 

Le reitero nuestra mejor disposición de seguir trabajando juntos. 

Muchas gracias a todos ustedes. 

LA C. DIPUTADA MARGARITA MARÍA MARTÍNEZ FISHER.-  Muchas 

gracias, ingeniero. 

Me comprometo ahorita a los asesores de los diputados dejarles una copia y a 

Comunicación Social, ¿está alguien de comunicación?, sobre todo para 

dejarles una copia y que pueda también ser distribuida a los reporteros que nos 

han hecho el favor de acompañarnos. 

Muchas gracias y vamos a estar teniendo este tipo de mesas de trabajo 

prácticamente cada semana y los vamos a estar invitando. 
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Gracias. 

 


